

Honneur à l'ancien Président Robert Delesalle

Messieurs les Présidents,

Mesdames,

Messieurs,

*Il serait bien futuriste*

~~Ge serait être un bien grand clerc, Messieurs les Présidents que de prétendre tirer les conclusions d'une visite trop rapide d'un salon comme INDIGO, consacré à une activité industrielle et réservé, au premier chef, aux professionnels.~~

Aussi, ~~comme vous l'avez indiqué, me contenterai-je de vous faire part de mes premières impressions, qui ne sauraient être considérées comme recommandations pour votre action, mais~~ simplement comme la manière dont, en tant que Député-Maire de LILLE et Président du Conseil Régional, je ressens l'honneur et le plaisir qui m'ont été procurés lorsque vous m'avez demandé, Monsieur le Président DELESALLE, de bien vouloir présider cette manifestation.

Depuis quatre ans, INDIGO témoigne de la capacité qu'a la Métropole du Nord - Pas-de-Calais à s'ouvrir à l'innovation et à la création. Domaines qui prennent toute leur signification dans ce ~~Nord - Pas-de-Calais~~ où la tradition et l'opinion commune localisent plus aisément la production et réservant ~~ent trop~~ le plus souvent à la capitale tout ce qui touche à l'intervention de la matière grise.

*on a la sensibilité artistique -*

.../...

Deux chiffres le montrent  
aujourd'hui :  
les créateurs (cavale - 150 l'an  
180 millions (cavale 110 l'an  
dernier

De cet effort de décentralisation couronné de succès nous devons, Monsieur le Président de la Chambre de Commerce et d'Industrie vous féliciter ainsi que votre assemblée ~~consulaire~~ parce qu'il rejoint l'une de nos préoccupations majeures : donner aux régions, aux provinces à la fois la pleine capacité de s'exprimer et celle de jouer dans certains domaines un rôle national et international.

Cet effort de donner à la dynamique, et  
ce qui va avec,  
et parce qu'il témoigne parfaitement du rôle que peuvent jouer les organisations consulaires et professionnelles dans des domaines qui sont - et doivent demeurer - de leur pleine responsabilité.  
Là où ils sont inopérants -

Traditionnellement, PARIS accueille de telles manifestations, et accentue sa domination administrative et financière par ce rôle "d'indicateurs de l'avenir" que sont, dans le domaine de la création industrielle, les salons professionnels spécialisés.

Reconnaissons qu'à cet égard l'Allemagne nous présente une réalité bien différente multipliant dans ses métropoles régionales l'organisation de telles rencontres -

Région industrielle par l'histoire de son développement économique, le Nord - Pas-de-Calais rencontre aujourd'hui des problèmes suffisamment connus pour qu'il ne soit pas nécessaire d'en présenter longuement l'analyse.

Police boursière et réserve de leur force de 250 demandeurs et créateurs de 25.../...  
nationalités différentes -

L'indispensable conversion industrielle dûe au déclin des secteurs traditionnels ; l'accentuation du chômage que viendront amplifier les milliers de jeunes qui, en cette période de rentrée scolaire, se présenteront pour la première fois sur un "marché du travail" où les demandeurs d'emploi recensés dans le Nord - Pas-de-Calais ont déjà, pour plus de 50 % d'entre eux, moins de 25 ans,

font d'un nouveau développement économique régional une exigence pour le Nord - Pas-de-Calais.

S'il est d'autres lieux pour débattre des conditions générales de ce nouveau développement - et c'est en particulier une tâche à laquelle se sont livrées lors de la préparation du Plan Régional, les assemblées qui composent l'Etablissement Public Régional - l'inauguration à laquelle vous m'avez convié me permet de souligner qu'aux yeux de tous les responsables du Nord - Pas-de-Calais, il ne saurait y avoir de nouveau développement économique régional qui ne soit fondé sur le renforcement d'un certain nombre d'activités traditionnelles et la nouvelle ou le développement dans le Nord - Pas-de-Calais de branches industrielles jusqu'ici ignorées ou délibérément éloignées.

Le textile offre à cet égard l'illustration des risques que l'application de schémas économiques trop simplistes peuvent faire courir à une économie régionale pour laquelle cette branche d'activité demeure essentielle.

.../...

Comment en serait-il d'ailleurs autrement lorsque l'actualité apporte chaque mois sa liste de licenciements collectifs !

Pour ma part, j'ai déjà eu l'occasion de préciser que je me refusais à considérer le textile comme le simple témoignage du passé industriel régional et qu'il importait au plus vite, dans le cadre d'un plan de branche établi clairement au niveau régional, national et européen avec la participation de toutes les parties intéressées, que soient précisés le rôle et le plan susceptibles d'être occupés par le textile du Nord - Pas-de-Calais et de notre métropole.

mais

Sans doute celui-ci fera-t-il de plus en plus appel à la capacité de création et d'innovation là où, traditionnellement, la simple capacité de production paraissait nous être réservée.

C'est dire, Messieurs les Présidents, Mesdames, Messieurs et vous tous qui participez à une œuvre de création, l'importance que j'attache à cette manifestation qui, à mes yeux, témoigne d'un dynamisme dont le Maire de LILLE ne peut que se féliciter et souhaiter le développement et le plein succès.

b